

GRUPO DIÁLOGO RURAL

GDR México

El 6 de abril marcó una fecha clave para el GDR México. En un seminario realizado en la UNAM, varios académicos presentaron estudios, diagnósticos, propuestas y análisis históricos sobre la pobreza en el país, en particular, sobre la rural. Estos documentos serán la base para la elaboración de una propuesta de políticas públicas que el GDR tendrá lista en octubre y que será entregada a los Poderes Ejecutivo y Legislativo, con la intención de entregar propuestas concretas al gobierno mexicano; incluso relacionadas con el presupuesto público.

Otra línea de acción del GDR México consiste en establecer lazos con iniciativas ciudadanas que buscan incidir en el destino del país. Así, el 29 de abril el Secretario Técnico del GDR, José Antonio Mendoza Zazueta, presentó el [Proyecto Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo](#), a un grupo de reconocidos intelectuales y políticos que en 2009, suscribieron el documento "México frente a la crisis: Hacia un nuevo curso de desarrollo", el cual analiza y hace propuestas sobre el modelo macroeconómico del país.

Otro paso clave del GDR México ha sido la constitución de un subgrupo en Oaxaca, noticia que abordamos en detalle en este boletín.

MAYO EN GDR MÉXICO

Se constituye Grupo Diálogo Rural en Oaxaca

Con la participación de titulares de secretarías locales, académicos, representantes de organizaciones sociales y de campesinos, así como de algunos empresarios, se constituyó el Grupo Diálogo Rural (GDR) de Oaxaca, el primero con influencia estatal, dentro del Proyecto Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo. ([Ver más](#))



Mendoza Zazueta en foro sobre pobreza rural y desarrollo

El Secretario Técnico del Proyecto Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo, José Antonio Mendoza Zazueta, detalló los claroscuros del campo mexicano, en el marco del foro Otro Campo es Posible, realizado por la Central Campesina Cardenista (CCC). Concluyó que sí, que "otro campo sí es posible" y debe serlo porque en el medio rural vive el 23% de la población nacional, que proporciona al país la principal oferta alimentaria, lo cual implica defensa de la soberanía alimentaria y soberanía como país. ([Ver más](#))

Adelfo Regino: Oaxaca recuperará su capacidad de diálogo

El Proyecto Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo "es una estrategia que puede tener un gran impacto en el tema de la pobreza rural y en particular en nuestras comunidades indígenas, porque recupera la capacidad de diálogo y de escucha de la gente", afirmó Adelfo Regino Montes, Secretario de Asuntos Indígenas del gobierno de Oaxaca. ([Ver más](#))

¡Otro campo es posible!

El Secretario general de la Central Campesina Cardenista (CCC) y miembro del GDR México, Max Agustín Correa Hernández, expresó en columna de opinión que "el campo mexicano vive uno de sus momentos históricos más complicados: una crisis económica, social, productiva, ambiental y de inseguridad, y esta última ha cobrado violentamente más de 40 mil vidas colocándonos al borde de una guerra civil." ([Ver más](#))

GDR EN LA PRENSA

El Universal · 26 Mayo 2011

Repensando el agro mexicano

El desarrollo del campo mexicano juega un papel estratégico para el país no sólo por lo que se refiere a su impacto económico y el potencial de los productores comerciales del norte y centro del país, sino también por el bienestar social de amplios sectores de la población concentrados en el sur-sureste, cuyo sustento, empleo y arraigo dependen en buena parte de la producción agrícola y que, sin embargo, han sido menospreciados por las políticas públicas. ([Ver más](#))

El Universal · 20 Mayo 2011

La pobreza se ha convertido en un buen negocio

El secretario de Agricultura, Francisco Mayorga, participa en forma activa en el proyecto Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo, que realizan en forma conjunta la UNAM, Sagarpa y el Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural. Lo que busca este proyecto es analizar las causas de la pobreza rural y proponer estrategias para mejorar las políticas públicas, porque a pesar de los miles de millones de pesos que se destinan en subsidios y apoyos al campo, se mantiene la pobreza en regiones rurales y tremendos contrastes. ([Ver más](#))

El Universal · 19 Mayo 2011

Narro pide transformar el modelo económico

El rector de la UNAM, José Narro Robles, se pronunció por una transformación del modelo de económico en México, pues en las últimas décadas, dijo, no se han atenuado los niveles de desigualdad social. ([Ver más](#))

PRÓXIMAS ACTIVIDADES

08 de junio

GDR presenta proyecto a la CAP

El Secretario Técnico del GDR México, José Antonio Mendoza, realizará una presentación del Proyecto "Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo" ante los líderes de las 12 organizaciones integrantes del Congreso Agrario Permanente (CAP), previo a la asamblea anual de esta agrupación. Las 12 organizaciones son la CNC, Alcano, CCC, CCI, CIOAC, UNTA, UCD, Consucc, UGOCM, UGOCP, CAM y CODUC.

La actividad se realizará en las dependencias del CAP, Calle Tehuantepec No. 115, colonia Roma, México, D.F., desde las 9:00 horas